



## Advierten quiebra del ayuntamiento xalapeño

La empresa internacional Fitch Ratings detalló que esto se debe al mal manejo que ha habido dentro de la Comisión Municipal de Agua y Saneamiento que en la actualidad representa una contingencia directa para las finanzas del gobierno municipal

Escrito por Alejandro García/ El Golfo.Info

Fitch Ratings México, servicio de notificación inmediata

Fecha	Emisor	Tipo Documento	Resumen	Documento	Sector
03 Dec 2012	Xalapa, Ver.	Comunicado de Prensa	México, D.F. (Diciembre 3, 2012): Fitch Ratings ratificó la calificación de 'A-(mex)' al municipio de Xalapa, Veracruz. El significado de la calificación es de 'Alta Calidad Crediticia', la perspectiva crediticia se mantiene 'estable'.	<a href="#">PDF HTML</a>	Finanzas Públicas

Síguenos en Twitter: [@FitchRatingsLA](#)

Para cualquier duda o aclaración escríbenos a [enlinea@fitchmexico.com](mailto:enlinea@fitchmexico.com), o visítanos en [www.fitchmexico.com](http://www.fitchmexico.com)  
Si no deseas recibir correos de FITCH RATINGS MEXICO por favor responde al presente e-mail con el subject "BAJA"!

Xalapa, Ver.-De acuerdo con el la última evaluación realizada a la gestión de Elizabeth Morales García al frente del ayuntamiento de Xalapa, la empresa internacional Fitch Ratings advierte que el municipio está en riesgo de irse a la quiebra, por el mal manejo que ha habido dentro de la Comisión Municipal de Agua y Saneamiento (CMAS), que en la actualidad representa una contingencia directa para las finanzas del gobierno municipal.

Dentro de un comunicado, Fitch Ratings explica que el ayuntamiento de Xalapa, al ser éste un deudor solidario de la CMAS, debe responder por un crédito de 476.8 millones de pesos que se contrajo durante la administración de Reynaldo Escobar Pérez sigue siendo muy pesada para el organismo operados del agua, a pesar de que fue reestructurado con mejores condiciones en septiembre de 2010.

Hasta octubre de 2012, el crédito registra un saldo de 440.6 mdp, cuenta con un plazo de pago de 24 años (originalmente eran 15 años) y una tasa variables, y como garantía de pago, se encuentran el 24.1 por ciento de las participaciones federales que llegan a Xalapa.

Debido a que el ayuntamiento de Xalapa es un deudor solidario de la CMAS las finanzas del municipio se encuentra en riesgo, sobre todo porque en los últimos dos años no se han pagado los servicios de deuda ni de operación de la misma.

De manera inexplicable, establece, durante la administración de Elizabeth Morales García se ha dejado de pagar la deuda a Banobras por concepto del crédito contratado, lo cual ha puesto en jaque las finanzas municipales.

Frente a esta situación, Fitch Ratings advierte, que considerando las obligaciones directas e indirectas del municipio de Xalapa, se estima que la deuda del municipio podría alcanzar hasta el 65 por ciento de su ahorro interno.

Por estas razones, la empresa que mide el riesgo financiero del sector privado y público, no emitió una mejor calificación crediticia para el ayuntamiento de Xalapa.

Además de la situación financiera que atraviesa la CMAS, otros aspectos que limitan la calificación son la dependencia por ingresos federales, que para Xalapa es superior al promedio de los municipios medianos.

“Si bien el desempeño financiero de la CMAS ha mostrado un comportamiento estable, debido al elevado nivel de deuda indirecta, Fitch Ratings actualmente considera a la CMAS una contingencia directa para las finanzas municipales, por lo que Fitch Ratings continuará dando seguimiento”, establece el último reporte de la empresa calificadora de riesgo.